

Lunes 09 de octubre de 2017

El Financiero EU tiene 85% de su déficit con países sin un TLC

VALENTE VILLAMIL Aunque el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, se ensañe en culpar a los tratados de libre comercio (TLC) de su déficit, la realidad es que el 85 por ciento de su balanza negativa proviene de países con los que no tiene acuerdos comerciales, según las cifras del Buró de Censos estadounidense. China representó el 46 por ciento del déficit comercial de Estados Unidos entre enero y agosto de este año, y con ese país no tiene un tratado de libre comercio. De las 10 naciones con las que tiene el mayor déficit, sólo con dos ha firmado un acuerdo de este tipo: México y Corea del Sur. El comportamiento de la balanza comercial de Estados Unidos poco o nada tiene que ver con el hecho de si tiene o no tratados de libre comercio en vigor, consideró Manuel Molano, director general adjunto del Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO). El déficit comercial se debe al gran consumo, pero poco ahorro que tiene ese país, señaló el especialista. "El problema de los americanos sí es autoinfligido, no es culpa del resto del mundo. Ellos han vivido por encima de sus posibilidades durante muchas décadas y tienen la moneda patrón y eso los ha salvado", dijo Molano. Otros países con los que Estados Unidos reportó los mayores saldos negativos en su balanza comercial y no tiene acuerdos fueron Japón, con un déficit de 46 mil 295 millones de dólares; Alemania con 41 mil 640; Irlanda, 25 mil 657; Vietnam, 25 mil 364; Italia, 20 mil 56 y Malasia, con 15 mil 402 millones de dólares. P.C. Estados Unidos, economía mundial Empresas de EU rechazan las propuestas de Trump

BLOOMBERG La organización empresarial más grande de Estados Unidos se opone a las propuestas clave de la administración del presidente Donald Trump para reformar el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), lo que eleva las tensiones alrededor de las negociaciones. "Estamos cada vez más preocupados por el estado actual de las negociaciones", dijo John Murphy, vicepresidente senior de política internacional de la Cámara de Comercio de Estados Unidos. Dijo que las empresas están consternadas por las propuestas de los negociadores de su país, de agregar una cláusula de rescisión de cinco años al TLCAN, revertir el acceso de las firmas canadienses y mexicanas a los contratos de suministros de Estados Unidos y elevar las reglas de origen a niveles "extremos". "Vemos estas propuestas como altamente peligrosas, e incluso una de ellas podría ser lo suficientemente importante como para que la comunidad empresarial y agrícola se oponga a un acuerdo", dijo. Es posible que las conversaciones con Canadá y México colapsen, advirtió. P.C. Estados Unidos, TLCAN, acuerdos comerciales, economía mundial La banca estaría bajo presión por la Ley Fintech JEANETTE LEYVA La propuesta de Ley para Regular las Instituciones de Tecnología Financiera conocida como Ley Fintech podría modificar la estructura y el desempeño de este sector al presionar a la banca tradicional. Para la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece), la introducción de nuevas tecnologías que ofrecen alternativas financieras de financiamiento y en los sistemas de pago, podría modificar la estructura y el desempeño del sector al dar nuevas opciones a los consumidores y generar presión competitiva sobre la banca tradicional. La regulación que se adopte definirá los incentivos para la innovación, inclusión, crecimiento y la competencia en el sector financiero. La propuesta de Ley Fintech cuenta con un dictamen final en Cofemer, con lo cual se avanza en su proceso de discusión en el Congreso. Será en esa discusión, donde la Asociación de Bancos de México (ABM) aporte algunas propuestas de cambio, según indicó a la Cofemer, ya que aseguró que hay temas que deben mejorarse, sobre todo de regulación secundaria. La ABM indicó que "en términos generales el proyecto de Ley para regular las instituciones de tecnología financiera es positivo y podría mejorarse con algunos ajustes que permitan una mayor participación de todos los intermediarios en bases equitativas, tanto en ley como en las disposiciones secundarias". Jorge A. Ortiz, presidente Fundador de Fintech México, dijo que "la ley cumple con los términos generales para ser presentada al Congreso. Agradecemos su apoyo para trabajar en conjunto y presentar las mejoras particulares, que esta ley requiere, durante el proceso legislativo". En la discusión que habrá en el Congreso se propondrán ajustes a la Ley. P.C. Ley Fintech, sistema financiero VW 'pisa el acelerador' de la industria poblana THAMARA MARTINEZ La industria de Puebla reportó el mayor avance nacional en el primer semestre de 2017, con un alza de 9.9 por ciento, impulsada por Volkswagen. Con el resultado a junio, la entidad logró el mayor avance desde 2012. Guillermina Rodríguez, coordinadora de estudios económicos de Citibanamex, explicó que la expansión responde principalmente al crecimiento del sector manufacturero que está altamente concentrado en la industria automotriz. En Puebla, la principal armadora es Volkswagen, que al cierre de 2016 inició operaciones en su nueva planta de Audi. De acuerdo con cifras originales del INEGI, respecto al cierre de 2016 las manufacturas crecieron a una tasa de 17.8 por ciento, la mayor desde que se tiene registro en 2004. "(El sector automotriz) después de pasar por un momento difícil, ante la menor demanda de sus productos por un tema de alteración en las mediciones de contaminantes y la menor demanda externa, comenzó el año con una importante recuperación, con crecimiento de dos dígitos en la principal armadora de la entidad", afirmó Rodríguez. De los cinco sectores de actividad, tres reportaron reducciones al cierre de junio. Sin embargo, el incremento en las manufacturas y en la generación y distribución de electricidad, agua y gas, impulsaron la producción industrial del estado. En el caso de las actividades de generación y transmisión por ductos el alza fue de 0.1 por ciento, la primera tras dos años en terreno negativo. Por el contrario, la minería fue el mayor lastre para la industria poblana, al caer 11.1 por ciento. Con este resultado, la actividad acumula cuatro años de caídas en periodos similares. De igual forma, la construcción perdió 5.8 por ciento en el valor de producción al término del semestre, la baja más significativa en cuatro años. Rodríguez dijo que el sector automotriz en Puebla genera además una derrama en otros sectores, como el textil y el de autopartes. "El sector de los servicios, además de beneficiarse de la derrama económica de la industria, muestra una tendencia de recuperación". P.C. INEGI, Puebla, entidades federativas, industria automotriz Reforma Crecen producción y exportación de autos Reuters Cd. de México (09 octubre 2017).- La producción de vehículos de México subió 7.7 por ciento en septiembre a tasa anual, mientras que las exportaciones escalaron 15.0 por ciento, dijo este lunes la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). Las armadoras establecidas en México fabricaron 307 mil 174 vehículos ligeros y exportaron 270 mil 899 unidades, informó la AMIA. El País exporta la mayor parte de su producción de

automóviles a Estados Unidos, su principal socio en el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLC). P.C. AMIA, industria automotriz Sube inflación menos de lo previsto

Ernesto Sarabia Cd. de México (09 octubre 2017).- La variación del Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) fue de 0.31 por ciento en septiembre y esto dio como resultado una tasa anual de 6.35 por ciento, tras tocar en agosto su punto más alto en 195 meses. Cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) indican que en agosto, el INPC presentó un incremento de 6.66 por ciento con relación al mismo mes de 2016, lo que fue su registro anual más alto desde el 6.95 de mayo de 2001, esto es, en 16 años y tres meses. Una vez contabilizado el aumento de 0.31 por ciento en septiembre, la tasa anual de inflación disminuyó a 6.35 por ciento, lo que marcó una desaceleración en el indicador de los precios al consumidor. P.C. INEGI, inflación Gana Richard Thaler el Nobel de Economía REFORMA/ Redacción Cd. de México (09 octubre 2017).- Richard Thaler, profesor de la Universidad de Chicago, fue reconocido este lunes con el Premio Nobel de Economía por sus contribuciones a la economía conductual. El galardón reconoce el trabajo de Thaler por integrar la economía y la psicología, explorando "cómo las limitaciones en el raciocinio, las preferencias sociales y la falta de autocontrol afectan a las decisiones individuales y a las tendencias en el mercado", indicó la Academia Sueca de las Ciencias. El fallo asegura que el estadounidense ha sido un "pionero" en este ámbito, al contribuir de forma decisiva a construir un puente entre los análisis psicológicos y económicos de los procesos de decisión individuales. P.C. Premio Nobel de Economía, Richard Thaler Dejará NL de producir leche de vaca (Reforma 09/10/17)

Moisés Ramírez Monterrey, México (09 octubre 2017).- Nuevo León ya no producirá más leche de vaca y la poca producción que quedaba, que al cierre del 2016 sumó 24.7 millones de litros, se acabará en un par de meses más. La razón es porque el Gobierno del Estado inició desde hace 15 días un programa de despoblación de ganado bovino lechero para erradicar la enfermedad denominada tuberculosis bovina y cumplir así con los requisitos zoonosanitarios que en julio pidió el Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA, por sus siglas en inglés) a Nuevo León. P.C. Nuevo León, entidades federativas, sector lácteo, leche, producción Rezagan internet a estados pobres

Alejandro González Cd. de México (09 octubre 2017).- En conectividad a internet, que fue vital durante los sismos, los estados más pobres del País se quedaron estancados, de acuerdo con analistas. El promedio de conectividad nacional en 2013 en banda ancha fija era de 40.69 accesos por cada 100 hogares, mientras que actualmente Chiapas tiene 15.8, Oaxaca 21.27 y Guerrero 29.16 accesos por cada 100 hogares. Al primer trimestre de 2017, el promedio nacional en conectividad de banda ancha fija era de 48.68 accesos por cada 100 hogares. P.C. IFT, internet, conectividad, entidades federativas Afectan al turismo las alertas de EU

Verónica Gascón Cd. de México (09 octubre 2017).- Las alertas de viaje emitidas por Estados Unidos han provocado caída en la ocupación y cancelación de reservaciones de turistas en destinos como Cancún. Cifras de la Secretaría de Turismo de Quintana Roo advierten que para el 3 de octubre se registraba un ocupación de 57.1 por ciento en Cancún y Puerto Morelos, 7 puntos porcentuales menos que el mismo lapso de 2016. En tanto que en la Riviera Maya se reportó una ocupación de 62.6 por ciento, lo cual es 3.3 puntos menos que el mismo mes de 2016. P.C. Secretaría de Turismo, turismo Pide agro recursos para defensa en TLC

Moisés Ramírez Monterrey, México (09 octubre 2017).- El Consejo Nacional Agropecuario (CNA) se está quedando corto de recursos para seguir sufragando los servicios de una consultora internacional que contrató para que negocie a favor del campo mexicano en la renegociación del TLC. Bosco de la Vega, presidente del CNA, informó que hace unas semanas el organismo envió a sus 300 socios una carta en la que les pide su apoyo para seguir costeadando la defensoría no sólo para ese tratado comercial, sino también para las negociaciones de los Acuerdos de Complementación Económica (ACE) 53 con Brasil y 6 con Argentina. Aunque no reveló a cuánto asciende el gasto por dicho servicio, dijo que es considerable y en dólares, y que el apoyo requerido es por seis meses. P.C. CNA, TLCAN, sector agropecuario Toman vuelo 'cochinitos' en septiembre

Adriana Arcos Cd. de México (09 octubre 2017).- Los cochinitos del ahorro retomaron el vuelo en septiembre con rendimientos que superaron a los de un mes anterior. La diversificación que mantienen las cuatro Sociedades de Inversión Especializadas en Fondos para el Retiro (Siefores) les permitió sortear los obstáculos de los mercados financieros en dicho mes. La Siefore 4, que administra los recursos de los trabajadores de 36 años o menos, lideró los beneficios en septiembre con una tasa mensual ponderada de 0.95 por ciento, frente a la de 0.69 por ciento obtenida un mes antes, que a tasa mensual anualizada (que supone la repetición de la tasa en los siguientes 11 meses y que permite la comparación con otros instrumentos de inversión) resultó de 11.46 por ciento, la más alta del sistema. P.C. Consar, Siefore, ahorro, pensiones, seguridad social El Economista

Semana decisiva para el futuro del TLCAN Roberto Morales La cuarta de las siete rondas para renegociar el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) entre México, Estados Unidos y Canadá, a efectuarse en Washington DC del 11 al 16 de octubre, podría ser la decisiva para definir el acuerdo, indicó el periódico The Washington Post (TWP). Analistas y participantes han señalado que "las negociaciones están en riesgo creciente de fallar", advirtió el rotativo. "Las bombas del presidente (estadunidense) Donald Trump a través de Twitter y los ataques retóricos a lo que él llama el "peor acuerdo jamás hecho" y las vagas y confusas propuestas de su administración, han desalentado a Canadá, que ahora está explorando opciones de respaldo", refirió en una nota The Washington Post. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales ¿Qué dice la iniciativa de ley fintech sobre las criptomonedas? Redacción

Las operaciones con criptomonedas estarán reguladas bajo la figura de activos virtuales en caso de que la Iniciativa de Ley para Regular las Instituciones de Tecnología Financiera sea aprobada por el Congreso mexicano. Sólo podrán realizarse operaciones con aquellas criptomonedas autorizadas por el Banco de México (Banxico), de acuerdo con una serie de criterios establecidos en la regulación. "Un activo virtual es una representación de valor registrada electrónicamente y utilizada entre el público como medio de pago para todo tipo de actos jurídicos y cuya transferencia únicamente puede llevarse a cabo a través de medios electrónicos", según consta en el anteproyecto de ley fintech. P.C. Ley Fintech, sistema financiero Superávit de México crece en era Trump Roberto Morales México y China

incrementaron su superávit en el comercio de mercancías con Estados Unidos a tasas de doble dígito de enero a agosto del 2017, de acuerdo con datos difundidos este miércoles por Buró de Censos estadounidense. El saldo superavitario de México escaló 11.7%, para llegar a 47,388 millones de dólares; mientras que el indicador de China registró un crecimiento de 6.2%, para totalizar 225,083 millones de dólares. P.C. superávit comercial, economía mundial

General Motors busca ser el líder en vehículos eléctricos Reuters General Motors Co busca liderar el mercado de vehículos eléctricos en el Mercosur, el bloque comercial sudamericano, dijo el 9 de octubre el máximo ejecutivo de la compañía para la región. "Si queremos ser líderes (de ventas) en el Mercosur, tenemos que liderar en electrificación", dijo Carlos Zarlenga ante una audiencia en el Congreso Autodata Perspectivas 2018, agregando que GM planea lanzar 20 vehículos eléctricos a nivel mundial en los próximos cinco años. P.C. General Motors, industria automotriz, autos eléctricos

Producción y exportación de autos tocan récords pese a 19-S Lilia González La producción y exportación de vehículos ligeros lograron cifras récord durante septiembre, sin impacto por el sismo: el ensamble creció 7.7% y las ventas al exterior repuntaron 15% respecto al mismo mes del 2016, reportó la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). México produjo 307,174 unidades en el noveno mes del año, 21,830 autos más respecto a septiembre del 2016; mientras que se exportaron 270,899 unidades, con 35,287 autos adicionales. Los envíos a Estados Unidos continuaron creciendo, con 7.8% en septiembre, en tanto que a Canadá crecieron un 9.2%, aunque la mayor exportación fue con destino a Europa al crecer 310 por ciento. P.C. industria automotriz, producción, exportación

Captación financiera foránea a México bajara a la mitad Yolanda Morales El Instituto de Finanzas Internacionales (IIF) anticipa que el mercado mexicano captará este año la mitad de las inversiones extranjeras que logró atraer en el 2016. De acuerdo con sus estimaciones, ingresarán al mercado unos 12,300 millones de dólares, una cifra que contrasta con 23,400 que entraron en todo el año pasado. Al interior de su Capital Monitoring Report, consignan que durante junio y julio se efectuaron salidas de capital por 2,700 millones de dólares. Sólo en junio salieron 1,500 millones de dólares y en julio redujeron posiciones en 1,200 millones. P.C. IIF, inversión extranjera

La Jornada Crecen en CDMX recursos para viviendas afectadas por sismo: SHCP Susana González G. | domingo, 08 oct 2017 13:35 Ciudad de México. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) aseguró que los recursos que los gobierno federal y de la Ciudad de México destinarán a créditos hipotecarios y a la reparación estructural o reconstrucción de edificios dañados o que se desplomaron con el terremoto del 19 de septiembre, se quintuplicarán al pasar de 890 millones de pesos a 4 mil 450 millones de pesos porque se invertirán en el llamado "bono cupón cero", emitido por el Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras). La Sociedad Hipotecaria Federal (SHF) otorgará tres tipos de crédito y Hacienda anunció que a partir de este lunes 9 de octubre se instalará un módulo de información y asesoría al respecto en la explanada de la Secretaría de Finanzas del gobierno de la Ciudad de México, en Dr. Lavista 144, colonia Doctores, delegación Cuauhtémoc. El objetivo del financiamiento que se otorgará a los damnificados por el terremoto es que "puedan reconstruir su patrimonio, y su vida, sin la carga financiera que implica un crédito hipotecario tradicional". P.C. SHCP, sector vivienda, sismos, desastres naturales

Concluir acuerdo comercial con México antes de 2018, prioridad de UE Notimex | lunes, 09 oct 2017 11:10 Bruselas. La Unión Europea (UE) mantiene la perspectiva de concluir las negociaciones de modernización de su acuerdo bilateral de libre comercio con México antes de 2018, pese a temas pendientes, como la importación europea de materias primas, dijo hoy una fuente de la Comisión Europea (CE). "Estamos plenamente comprometidos y pensamos que nuestros colegas (mexicanos) igualmente", aseguró la fuente al tiempo que agregó que la UE no descarta la posibilidad de convocar a una ronda de negociación extraordinaria en diciembre para hacerlo posible. Entre los temas pendientes que han obstaculizado la conclusión de las negociaciones, la fuente europea se refirió a las restricciones de México a las exportaciones de petróleo y gas. "Creemos que es la hora de abolir esas restricciones y ese es uno de nuestros objetivos clave", dijo, al tiempo que elogió la apertura ya proporcionada por la reforma energética en el país latinoamericano. P.C. Unión Europea, acuerdos comerciales, economía mundial

El peso cae a su pero nivel en cuatro meses Notimex | lunes, 09 oct 2017 09:45 Ciudad de México. El peso mexicano se depreciaba el lunes a su nivel más débil desde el 5 de junio ante una mayor incertidumbre sobre los resultados de la cuarta ronda de renegociaciones del TLCAN entre representantes comerciales de México, Estados Unidos y Canadá, que iniciará a mediados de esta semana en Washington. La bolsa local, en tanto, ganaba levemente al inicio de la jornada en un entorno de compras de oportunidad, pero después revirtió el avance y anotaba su cuarta caída consecutiva. La moneda cotizaba en 18.6605 por dólar, con una pérdida del 0.64 por ciento, 11.85 centavos, frente a los 18.542 del precio de referencia de Reuters del viernes. Recientemente ha habido señales de que temas en la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) podrían estarse complicando, entre ellos, algunos de los más delicados como reglas de origen y temas laborales. P.C. tipo de cambio

Si desaparece TLCAN, México debe producir más granos: ANEC Susana González G. | domingo, 08 oct 2017 14:50 Ciudad de México. De desaparecer el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), México debe tomar medidas para incrementar su producción en granos básicos, en particular de maíz, en lugar de cambiar la dependencia que tiene al respecto con Estados Unidos por importaciones de otros países, como Argentina y Brasil, como ya lo anuncia el gobierno federal, advirtió la Asociación Nacional de Empresas Comercializadoras de Productos del Campo (ANEC). "No se trata de cambiar la dependencia de un país a otro, sino de lograr la independencia y autosuficiencia alimentaria, reactivar la producción interna de alimentos para generar empleos, ingresos y oportunidades para los jóvenes y también evitar que la gente recurra a la migración o al crimen organizado. Ya tenemos 22 años y 9 meses de malas experiencias con ese modelo de dependencia alimentaria y de abandono del campo mexicano. Ya es suficiente. Casi le pediríamos al gobierno federal que firmara un Tratado de Libre Comercio (TLC) con México para impulsar la producción interna porque no entiende que hay una enorme capacidad productiva y de consumo que está subutilizada", aseveró Víctor Suárez, director de la ANEC. P.C. ANEC, TLCAN, granos, maíz

Argumentan bajos salarios en México para romper el TLCAN Fabiola Martínez | domingo, 08 oct 2017 08:57 Ciudad de México. Uno de los elementos utilizados por Canadá y Estados Unidos para eventualmente romper el Tratado de Libre Comercio de

América del Norte (TLCAN) es el bajo nivel salarial prevaleciente en México, advirtió el doctor Oliver Santín Peña, investigador titular del Centro de Investigaciones Sobre América del Norte (CISAN) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). A punto de iniciar la cuarta ronda de renegociación de este acuerdo comercial, del 11 al 15 de octubre en Washington DC, los vecinos del norte insisten en que nuestro país debe aplicar un aumento sustancial en los sueldos, a fin de que no sea éste el atractivo para que las fábricas canadienses y estadounidenses vengan aquí en busca de mano de obra barata. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales, salarios México supera a Chile y Uruguay en índice de mujeres emprendedoras: informe Alejandro Alegría | sábado, 07 oct 2017 18:44 Ciudad de México. La participación de las mujeres mexicanas como emprendedoras, en comparación con los hombres, se ubica entre las cuatro más altas de 74 economías y la única de América Latina, de acuerdo con un informe de Global Entrepreneurship Monitor (GEM). El estudio en el que participan el Tecnológico de Monterrey, Babson College, Smith College, Korea Entrepreneurship Foundation, entre otros reveló que en el país, la relación mujer-hombre de los emprendedores es de 1.1 a 1, resultado que supera por poco a Brasil, donde los hombres y mujeres tienen una participación en la misma medida, es decir, uno a uno. En ese mismo sentido, México superó a Chile (0.7) y a Uruguay (0.5). Las mayor parte de las mexicanas que fueron consultadas señalaron que iniciaron su actividad como emprendedoras porque tuvieron la oportunidad, mientras que el 19.1 por ciento contestaron que comenzaron por necesidad o bien por circunstancias adversas al no hallar otras fuentes de ingresos económicos. P.C. sector empresarial, mujeres, género, emprendedoras

El País Le Maire: "La división nunca es buena para la economía y la estabilidad financiera"; MARC BASSETS Europa dispone de los instrumentos para reaccionar al posible choque económico derivado de la crisis catalana, según el ministro francés de Economía y Finanzas de Francia, Bruno Le Maire. En una entrevista con Die Welt, La Repubblica, La Tribune de Genève y EL PAÍS, Le Maire constata que el enfrentamiento perjudica la estabilidad, y expresa su confianza en que el Banco Central Europeo (BCE) está preparado para responder. El ministro, colaborador esencial del presidente Macron en sus planes para transformar Francia y la UE, avisa de los riesgos de la marcha atrás en la construcción europea y defiende una mayor integración que cree empleo y prosperidad para los ciudadanos. P.C. BCE, sistema financiero, crisis, economía mundial La imagen de Cataluña se hunde por la huida de las empresas LUIS DONCEL Barcelona, a la que el Financial Times, la biblia europea de los negocios, definió como mejor ciudad para vivir, llenó la semana pasada las portadas de la prensa económica del continente. CaixaBank, Banco Sabadell, Gas Natural y Agbar se unieron al goteo de pequeñas y medianas empresas que han anunciado la mudanza de Cataluña de su sede social para evitar verse contagiadas por el terremoto político que supondría una declaración de independencia. El traslado no supondrá a corto plazo un golpe importante para las arcas autonómicas, pero sí para la imagen de una comunidad que en el primer semestre recibió una inversión extranjera de 1.572 millones de euros, el 13% de la de toda España. P.C. crisis, Cataluña, sector empresarial, economía mundial Llega a Madrid la marcha de las pensiones: "Estamos aquí para que la gente joven tenga pensión"; MANUEL V. GÓMEZ La marcha por unas "pensiones dignas" ha llegado a Madrid. Miguel Ángel González, de 65 años, había salido Málaga el 30 de septiembre. Tras nueve días andando, con sus respectivas etapas, este jubillado, este responsable de la federación de pensionistas de UGT en su provincia, resumía así uno de los motivos que le impulsaron a él a echarse a la carretera: "Estamos aquí para que la gente joven tenga pensión, nosotros ya la tenemos"; P.C. pensiones, seguridad social El FMI advierte de la baja cualificación del empleo creado en España ANTONIO MAQUEDA El Fondo Monetario Internacional (FMI) reconoce que el mercado laboral español ha experimentado una fuerte recuperación, impulsado por la moderación salarial, la recobrada competitividad externa y las reformas laborales. Sin embargo, en su informe anual sobre la economía española publicado el viernes, el organismo pone un importantísimo pero a esa mejora: "Ha sido conducida predominantemente por una expansión del empleo de baja productividad". En definitiva, el FMI no observa un cambio de modelo en el mercado de trabajo. P.C. FMI, empleo, economía mundial